

第11期 三鷹市生活安全推進協議会(第1回) <議事録要旨>

1 日 時 令和5年10月31日(火)午後4時～5時20分

2 場 所 三鷹市第二庁舎 243会議室

3 出席者(敬称略)

波多野 新作	三鷹防犯協会
中川 正機	住民協議会
吉野 繁男	町会・自治会
高見金太郎	三鷹市老人クラブ連合会
神 恵子	三鷹市消費者団体連絡会
高階 豊彦	公益財団法人三鷹国際交流協会
沼沢 ルミ子	公募市民
三原 悠	公募市民
久保 太郎	公募市民
吉村 達之	三鷹市公立小・中学校長会
塩原 且宏	三鷹商工会
千葉 弘美	警視庁三鷹警察署
宇都宮 輝康	東京消防庁三鷹消防署
齋藤 浩司	三鷹市
事務局	指導課長、安全安心課長、安全安心課長補佐

4 傍聴者 なし

5 会議次第

(1) 委嘱状交付(三鷹市長より)

ア 委嘱状の交付

イ 市長挨拶

ウ 委員自己紹介

エ 事務局紹介

(2) 会長及び職務代理者の選出

(3) 協議事項:生活安全推進協議会が今期重点的に取り組むべき課題について

(4) 行政報告

ア 安全安心課

イ 防災課

ウ 三鷹警察署

エ 三鷹消防署

オ 教育委員会指導課

(5) その他

6 配付資料

- 資料1 「第11期三鷹市生活安全推進協議会委員名簿」
- 資料2 「三鷹市生活安全推進協議会要綱」
- 資料3 「安全安心の取り組みについて」
- 資料4 「これまでの三鷹市生活安全推進協議会が重点的に取り組んだ課題」
- 資料5 「重点的に取り組む課題について」
- 資料6 「安全安心メール配信一覧表」
- 資料7 「令和5年度街頭防犯カメラ設置地区」
- 資料8 「第11期会議開催日程案」

<会議内容>

1 委嘱状の交付

- (1) 河村市長より、委嘱状の交付
- (2) 市長あいさつ
- (3) 委員自己紹介および事務局紹介

2 会長及び会長職務代理者の選出

互選により三鷹防犯協会の波多野新作氏が会長に選出された。

また、要綱第5条第4項規定に基づき、会長より三鷹国際交流協会の高階豊彦氏が会長職務代理者に指名された。

3 協議事項：生活安全推進協議会が今期重点的に取り組むべき課題について

<総務部安全安心課長：これまでの安全安心配布の取り組み、これまでの三鷹市生活安全推進協議会が重点的に取り組んだ課題等について、資料3、資料4、資料5に基づき、説明>

<質問・意見等>

【質問】 青色パトロール車が 赤色回転灯を使用しない理由は

【回答】 青色パトロール車は犯人を捕まえるのではなく、見守りを主目的としたものである。

補足 青色防犯パトロールとは、日本の自主防犯ボランティアのうち、青色の回転灯を装備した自動車を用いて行われる防犯パトロールのこと。一般自動車への回転灯装備は法令で禁止されているが、自主防犯パトロール運動の高まりにより、2004年より所定の届出の上で認可を受ければ青色回転灯を自動車に装備できるようになった。

【質問】 刑法犯認知件数とは

【回答】 泥棒、詐欺や強盗、刑法に書かれている犯罪の発生件数のことである。

平成14～15年は三鷹市も件数が多かったが、地域や警察の対策の結果、令和4年

は、621件となった。三鷹警察署管内は、犯罪の多いまちではなかったが、以前よりさらに安心なまちになったといえる。

【意見】 第七期から重点的に取り組むべき課題として、振り込め詐欺や特殊詐欺等に対する被害防止策を掲げているが、依然として、「特殊詐欺」や、また「点検詐欺」被害も多いので、こうした内容は、しつこくやったほうがいい。

先日、三鷹警察署から特殊詐欺についての講演があったが、犯人は、裏の裏をかくとのことであるので、このテーマはしつこくやってほしい。

【事務局】 速いテンポでご説明させていただいたので、この場ですぐにご意見を、というのなかなか難しいかと思われる。このため、12月開催予定の第2回協議会にて協議の上決定いただきたい。ついては、お手元に「ご意見記入用紙」を配布したので、今年度、重点的に取り組みたい課題について、安全安心課へメールやファクス等で11月24日までに送付いただきたい。

【会長】 事務局は、皆さんからの意見を踏まえ、次回の協議会で事務局案として「重点的に取り組むべき課題」を提案するようお願いする。

4 行政報告

(1) 安全安心課(安全安心課長)

ア 安全安心メールの配信状況について(資料6)

イ 令和5年市独自設置街頭防犯カメラの設置エリア(第10期第8回で決定)について

(2) 防災課(総務部危機管理担当部長)

ア 令和5年度総合防災訓練について

- ・ 今年度メイン会場(井の頭地区):11月5日(日)三鷹市立第五小学校を会場で実施する。地域特性を踏まえた訓練として、たとえば、リヤカーを利用した搬送や体育館内でドローンをつかった救出救助訓練などを行う。また、医師会等医療関係の方々に協力いただき、医療救護所の開設訓練や、コロナの関係で控えていた給食訓練も実施予定。
- ・ メイン会場以外;10月21日(土)に東部地区、10月29日(日)に西部地区、連雀地区、駅前地区で実施、11月12日(日)に大沢地区、11月19日(日)に新川中原地区で実施予定

(3) 警視庁三鷹警察署(生活安全課長)

ア 三鷹署管内刑法犯の発生件数

令和5年9月末 636件発生し、増加傾向にある。このうち、自転車盗に関しては、9月末前年同時期に比べて77件増となっている。施錠のない自転車が圧倒的に盗まれているので、自分の家の敷地内でも施錠することが必要である。自転車盗に対する注意喚起の看板を市の協力で駐輪場に設置している。また、防犯キャンペーンも実施している。

イ 特殊詐欺等

9月末までに43件発生し、被害額は約1億5千万円となっている。手口としては、オレオレ詐欺(市役所警察署、息子、甥っ子をかたってお金をだましとる)、キャッシュカードや通帳を取る詐欺(金融機関をかたって、そのカードをすりかえられる。話の中でいつのまにか暗証番号を聞き取られてしまう)が多い。

11月1日から30日まで特殊詐欺防止月間となる。被害防止のための啓発とともに、10代が闇バイトに手をだして、受け子出し子といった加害者にならないよう、広報活動を実施する。

70歳以上でNTTに入っている方がいる世帯は、ナンバーディスプレイ/ナンバーリクエストのサービスが無料となる。活用を。

(4) 東京消防庁三鷹消防署(警防課長)

ア 令和5年(10月30日まで)の三鷹署管内の火災発生件数は33件(昨年同時期27件)、焼損床面積40平米(同300平米)死者0人(同3人)である。出火原因は、都全体では、放火、タバコ、ガスコンロの順に多かったが、三鷹市の出火原因は、電気火災、タバコ、ガス関係の順となり、電気火災が多いのが特徴である。

イ 令和5年救急出動件数は、都全体75万件となり、119番に電話しても、つながりにくい状況になっている。こうした場合、電話を切らずにそのまま待機してほしい。一度切ってしまうとつながる順番が後回しになってしまう。

なお、救急がつかない場合、救急相談電話の「#7119」を活用いただきたい。

(5) 教育委員会 指導課(指導課長)

校長会・副校長会・教育委員会等で情報を共有している。現在、三鷹市内小中学校において、重篤な交通事故や熱中症の報告はあがっていない。これから日が短くなるが下校時の安全管理をしていく。

【質問】 ナンバーディスプレイ/ナンバーリクエストはNTTだけか？

【回答】 NTTだけである。

5 その他

【事務局】 資料8をもとに第11期会議開催日程案を説明。次回第2回は12月20日(水)に開催する。協議会の後、防犯キャンペーンを実施する。このため、会場は三鷹市消費者活動センターとなる。詳細は別途通知する。

【会長】 本日はこれをもって閉会とする。

閉会 (午後5時20分)